

bres de servicio, ya que hijas y mujeres de militares fueron atropelladas brutalmente por las hordas carlistas el día que en mal hora entraron en Granollers. Es honor de todo hombre que encierra en su pecho un átomo de liberal, en estos casos como el que hoy realizamos, no mirar otra cosa sino la ofensa que todos juntos hemos recibido. Así pienso yo y así debería suceder, por más que desgraciadamente no sucede.

Uniros los buenos ciudadanos, y olvidad hasta los agravios que hayais recibido; pero no olvidéis que se debe de honrar á los muertos en la forma que nosotros los honramos. Poco importa que el Gobernador y el Alcalde se hayan convenido y combinado para que lo fiesta no se celebre.

Nosotros, incapaces de faltar á nuestros deberes, con paz y tranquilidad haremos uso de nuestros derechos. Si viene la Guardia civil y nos atropella, dejadla hacer, y nosotros con tranquilidad, sin insultar á nada ni á nadie seguiremos nuestro camino hasta depositar en las tumbas de los muertos las coronas que nos hemos propuesto llevarles. (Aplausos).

Así concluyó el meeting exhortando á la concurrencia el Sr. Ardid para que á las tres de la tarde se acudiera al cementerio como así se hizo.

Luego hubo un banquete de 120 cubiertos en honor de los propagandistas republicanos, en el cual hubo brindis de todas las clases y colores en los que al alcalde le dejaron como un guiñapo. Al destaparse el champagne y concluirse los brindis se descubrió un cuadro, figurando una matrona, tamaño natural, que el autor Sr. Subirá regaló al Centro de Unión Republicana. Se redactó á continuación un expresivo telegrama dirigido al Sr. Salmerón y á la minoría republicana del Congreso y cuyo texto es el siguiente:

«Excmo. Sr. D. Nicolás Salmerón.
Madrid.

Los republicanos de Granollers reunidos para protestar prohibición arbitraria de poder honrar á los héroes víctimas de los carlistas, esperan que la minoría republicana hara de este gobierno reaccionario lo que hizo con sus antecesores. El pueblo republicano confía en sus caudillos para regenerar la Patria. Si los granollerenses pueden servir para esa gran obra puede contar con ellos incondicionalmente.—Bellavista, Rodriguez.

Y puestos en marcha republicanos y comisiones de los pueblos, acudieron al cementerio, depositando una hermosa corona de metal de los republicanos de Barcelona, otra de flores naturales de la Juventud Republicana y otras de las mismas formas de los republicanos del Centro de Unión Republicana, haciendose una descripción al pie de la tumba de las víctimas allí depositadas, los oradores Garrell, Liadó y Ardid que profundamente emocionados ensalzaron las virtudes de

aquellos héroes aconsejando el ejemplo que nos han dado los que supieron morir por la libertad.

Allí terminó la fiesta que con tanta paz y religiosísimo respeto, como es costumbre celebrarla en Granollers para el objeto mencionado, y sintiendo de veras que quienes deberían tener más empeño en que fuese grande lo pusieran en que fuese pequeña y raquítica. *Gracias* por todo Sr. Blanxart.

Los que dificultan el culto de cualquier religión atentan á la libertad de conciencia; los que dificultan el culto que los pueblos civilizados deben rendir á sus gloriosos antepasados atentan al progreso y á la patria.

SECCIÓN COMARCAL

DESDE LA ROCA

9,000

PESETAS SE DEBEN

Documentos oficiales que poseemos, son testimonio exacto y claro de esta innegable verdad.

Durante el periodo de diez años ó sea desde el 1894 al 1903 inclusives, está al frente del negocio el mismo farsante cacique, y, las deudas alcanzan ya la friolera de *Divuit cents duros*.

Cobrar y no pagar es el modo más *limpio* y *bonito* de explotar negocios, pero no es de duración.

En el citado tiempo, se han pagado matrículas, contribuciones, recargos de cédulas, consumos, arbitrios, déficits, gastos autorizados, gastos extraordinarios, gastos imprevistos, partidas fallidas y hasta... hostias se han pagado, y, no obstante, todavía se queda en descubierto, se queda debiendo, se queda sin dinero y como si no se hubiese pagado nada, porque hay una varita que sirve muy bien á los que negocian el escamoteo (vulgarmente vividores políticos), y tiene la gran virtud de hacer cosas que parecen milagros.

Divuit cents duros de dentes. Esta es la herencia *ganada* en diez años y que ha dejado en el testamento el 1903.

Pero ha llegado la hora fatal, ha llegado el momento supremo de exigir responsabilidades, y no quedarán sin castigo. Pronto, muy pronto la severa justicia impondrá su fallo. Hay datos sobrados y hechos infalibles de todos los chanchu-

llos, tarugos, martingalas que se han venido realizando en los expresados diez años, y, ¡ay de los culpables y comprometidos!

La dimisión, hipócrita cacique y su miserable secretario de *negocis bruts*, la dimisión y á robar en la carretera. Basta ya de farsa, que con la capa de santurriones ya á nadie vais á engañar como no sea algun bobo. El pillaje y la caza de tontos se acabó.

La dimisión, si no quereis á no tardar veros procesados por taruguistas; la dimisión, si no quereis veros pronto sentados en el banquillo ante los tribunales dando estrechísima cuenta de vuestros tarugos; la dimisión ó... la deshonra; la dimisión ó... la prisión.

Cometisteis la torpeza de llamarnos á la lucha creyendo humiliarnos, ¡insensatos!

Quisisteis guerra, fuego graneado caerá sobre vosotros hasta cumplirse nuestro lema que es el de los verdaderos republicanos revolucionarios en la pelea: Matar ó morir matando.

El Corresponsal.

La Roca, 20 enero 1904.

◆◆**◆◆

Los republicanos de Badalona se proponen celebrar solemnemente el 11 de Febrero, aniversario de la proclamación de la República Española.

◆◆**◆◆

Nos ha visitado una comisión de republicanos de La Roca y otra de San Feliu de Codinas para manifestarnos que á causa del fuerte temporal no pudieron, con gran pesar suyo, tomar parte el domingo pasado en la fiesta cívica que se celebró en esta Villa en honor de los mártires del 17 de Enero de 1875.

SECCION LOCAL

Vergüenza debería dar á aquellas autoridades constantemente preocupadas en cohibir la propaganda republicana, el que para atravesar la riera por las paseras se obligue a pagar a los vecinos de Granollers y á los que vienen al mercado.

¿Es que el municipio de Granollers no cuenta ni siquiera con recursos para poner cuatro tablones en la riera, ó es que los fondos municipales se destinan a todo menos á satisfacer las legítimas necesidades de esta Villa?

No ha de tardar el día en que Granollers pasará cuentas con los mangoneadores de sus fondos.

IMP. DE E. GARRELL.